

# 市政に関する要望・回答

区から提出された市政に関する要望につきましては、担当する官署に要望書を提出し、回答がありました。

## 1. 固定資産税のクレジットカード払いの導入

【回答】 固定資産税・軽自動車税の2税目に関して、これまでの口座振替やコンビニエンスストアでの納付に加え、令和5年度から納付書に新たに「QRコード」を印刷、「地方税お支払いサイト」からクレジットカードやインターネットバンキング等を利用した納付が可能になったほか、「QRコード」をスマホ決済アプリから直接読み取っての納付が可能となっております。

(総務部財政室納税課)

## 2. 後期高齢者の免許返納時の特典の設定

【回答】 市では、運転に不安を感じる高齢者が運転免許証を返納しやすい環境づくりを行い、高齢者による交通事故を防止するため、令和元年9月から江別市とコープさっぽろにおいて協定を締結し、支援サービスを実施しているところでもあります。

さらに、令和2年4月には江別市も加盟しているさっぽろ連携中枢都市圏において、高齢者運転免許証自主返納支援制度を実施しているところでもあります。これらの制度における協賛事業者が増えていくことにより、江別市民も運転経歴証明書を提示することで、様々な特典を受けることが可能となるものであり、高齢者の免許返納に関しては、市や江別警察署だけではなく地域全体、北海道など関係機関の連携により、高齢者の事故防止に向けて取り組んでいるところでもあります。

今後においても、高齢者が運転免許証を返納しやすい環境づくりのために、運転免許証自主返納制度について、より分かりやすく制度を周知してまいりたいと考えております。なお、市独自の免許返納特典については、今後の研究課題として考えております。

(生活環境部市民生活課)

### 3.パチンコマルハン江別店、マックスバリュ上江別店前の交差点の信号機の改善

【回答】 当該箇所への定周期式信号機の設置につきましては、従来から要望をいただいております、市としましては、所轄となります北海道公安委員会への上申を江別警察署に対して要望していますが、設置の実現に至っておりません。

今後において市といたしましても、当該交差点における歩行者等地域住民の安全確保の重要性を強く認識しており、押しボタン式信号機から定周期式信号機に変更することが有効であると考えておりますので、設置実現に至るまで引き続き江別警察署に対して要望を行ってまいります。(生活環境部市民生活課)

### 4.江別跨線人道橋の階段部分の補修又は撤去

【回答】 上江別跨線橋の階段部分につきましては、道路管理者であります北海道(札幌建設管理部当別出張所)において、撤去する方向で検討する旨お聞きしております。なお、実際の撤去時期につきましては、工法の検討や関係機関の協議を踏まえて決定するとともに、撤去までの期間は、通年で階段部分を閉鎖する予定とのことです。(建設部管理課)

### 5.草野作工前の跨線橋の補修改修と照明の調整

【回答】 市内の橋梁は、高度成長期に集中して整備され、8割以上の橋梁が、設置から30年以上経過している状況です。現在、橋梁点検の結果に基づき、順次、老朽化の著しい橋梁から修繕工事を進めているところであります。

4丁目跨線人道橋につきましては、1996年に架設し、設置から27年経過しており、2021年に点検した結果、腐食等による塗装の剥離が確認されておりますが、主桁などの主要部材の損傷度が低く、市内の他の橋梁よりも緊急性・危険性の高い損傷が少ない状況となっております。今後におきましても、引き続き、定期的に点検を実施し、計画的に、損傷の緊急性・危険性などを踏まえ、市全体の優先度を考慮しながら橋梁の修繕工事を進めてまいります。また、照明設備につきましては、現在は蛍光灯を使用していますが、高輝度で明るく、長寿命により交換頻度も少ないLED化に向け、検討してまいります。

なお、4丁目跨線人道橋の防犯対策につきましては、現在、江別警察署及び市教育委員会と連携を図りながら、防犯パトロール重点箇所として注視するなどの対応を実施しており、今後におきましても、江別警察署と連携しながら、

より効果的な防犯対策について検討してまいりたいと考えております。

(建設部土木事務所道路管理課)

## 6.高砂町にコンパクトな図書館の建設

【回答】市では、市民の皆さまの図書館の利便性を図るため、野幌地区の情報図書館本館の他、江別地区の中央公民館に江別分館、大麻地区の大麻公民館に大麻分館をそれぞれ設置しております。また、地域開放事業として、豊幌小学校内及び江別太小学校内にも図書館を設置しております。

お住いの近くに図書館があることは理想的ではございますが、利便性及び効率性などを総合的に勘案し、現在の配置となっております。

情報図書館では、令和元年12月に野幌駅南口近くの市民交流施設「プラット」内においても、インターネットで予約された図書等の貸出及び返却ができるよう整備を行い、利便性を高めたところであります。

いただきましたご要望につきましては、現時点で高砂町に建設予定はございませんが引き続き、各図書館の利便性向上に努めてまいりますので、ご理解の程、重ねてよろしくお願いたします。

(教育部情報図書館)

## 7.市道民税(普通徴収)の eltax 対応

【回答】市道民税(普通徴収)の eltax 対応につきましては、普通徴収に係る業務の内、個人申告の電子化について、現在、国及びシステムを管理する地方税共同機構主導のもと、システムの開発・試験が行われております。市といたしましても、国等から公開される情報を注視しながら、電子化を早期に実現できるよう必要な対応を行ってまいります。

(総務部財務室市民税課)